
臺北市立成淵高級中學 109年度第 1學期 

9月份青年會議-會議紀錄 
一、 時間：109年 9月 23日(星期三)中午 12點 10分 
二、 地點：綜合教學大樓 5樓研討室 
三、 出席人員：如簽到表 
四、 主席：丁子涵 
五、 紀錄：班聯會政務組 
六、 會議內容: 

(一) 主席致詞：大家好，我是成淵班聯主席，現在人數已達三分之二，所以我

們現在開始九月份的青年會議。 

(二) 工作會報： 

副活動長：現在開始班聯會的工作會報。 

主席：我們請副主席幫我們進行工作會報。 

副主席：大家好，我是班聯副主席蔡鈞宇，現在開始九月份的工作會報。

校慶紀念品徵稿—我們在 9月 2號發下校慶紀念品徵稿單，9月 15號徵稿

截止，在明天，也就是 9 月 24 號會發下紀念品的投票單。在 9 月 26 號收

回統整後，我們會公布結果，預計 11 月會發放。成淵卡—我們在 9 月 21

號已經發下購買意願的調查表，在 9月 26號會統整意願單，班聯會內部討

論以後，會在 9月 30號公布是否製作成淵卡。 

在這邊補充一點，成淵之星比賽，預賽在 10月 24號，報名截止日到 10月

12號的放學前，請各位班代提醒要參加的同學，可以開始準備了。以上。 

(三) 提案討論： 

班

級 

提案案由 會議重點 

事項說明 

具體建議 班聯會回覆 處室回覆 

101 因為體育課時

常因為流汗導

致衣服濕掉，

使班上瀰漫著

汗臭味，大家

也因此不想待

在教室，老師

也會要求將門

窗打開而不能

開冷氣。 

1.在體育課時換

上與校服同色的

白色 T-shirt，這

樣原本的校服既

不會濕黏教室也

不會瀰漫著汗臭

味 2.班上 33 人

表示同意，2 人

無意見 

希望學校開放體

育課能換上自己

的白色 T-shirt 

於本校服儀

規定中有表

示可穿著班

社服於校内

活動 ,因此在

體育課過後 ,

可換著班社

服以改善此

問題。 

 

104 1.不強制午休 全班 35 票，同

意 29票，否定 0

票，無意見 6

票。 

於午休時間，以

不打擾他人為原

則，允許在教室

內做自己的事，

例如：自習、延

長 午 休 時 間 等

等。 

目前學校有

開放學習角

供 同 學 使

用，在取得

老師的同意

下 ,便可至學

習角好好利

用 午 休 時

 



間。 

207 新學期社團活

動改為星期五

第七節，而打

掃時間在第七

節下課，因此

我們應該將打

掃時間移至第

六節下課，才

能更加有效率

的進行時間應

用。 

1. 將禮拜五的

打掃時間移至第

六節下課，也就

是社課前 

2. 班上 33 位同

學全數同意 

希望能提早禮拜

五的打掃時間至

第六節 

在上過第一

堂社課後，

許多教師及

學生都有來

反應這個問

題，班聯會

經過討論後

覺得此提案

可行。轉由

學務處回覆 

打掃時間的

變更，將收

集全校導師

意見後，於

課 發 會 討

論。(學務處) 

211 下雨天時鞋子

進水，在整天

悶著的情況下

可能會造成不

舒適，甚至產

生疾病。 

在下雨天時，

可穿著拖鞋，

包括進出校園

及在學校內的

時間。 

無 希望能在下雨天

穿拖鞋進校門 

目前此提案

對於下雨的

判斷、執行

的配套措施

以及提案的

可行性，尚

無完整的建

議及討論，

可經委員討

論後，得出

具體配套措

施 再 行 提

案。 

1.居住地與學

校所在地是

否均下雨？

在執行上會

有困難。2.穿

拖鞋之安全

性考量，如

手扶梯絞進

縫隙中、人

多 踩 到 受

傷、止滑效

果等。 (學務

處) 

 

主席：現在請各班班代看到桌上的提案回覆單，請問有班代要提出疑問的

嗎？ 

101班代：體育課的時候，高一的學生們目前還沒有班服和社服，那可以穿

著便服嗎？ 

政務長：大家好，我是班聯會政務長。關於班代所提出來的疑問，按照學

校的規定，目前是不能穿著便服在校內走動的。在高一沒有班服和社服的

情況下，可以多買一套運動服，以備體育課的需要來使用。 



主席：請問還有班代有任何疑問嗎？那請問有師長想要補充的嗎？ 

主任教官：各位同學大家午安，那主教這邊大概補充一下，今天這份青年

會議的回覆單，我之前就已經看過了。那如果班聯會這邊有做出回覆的，

我不會再重複，但有幾個部分我大概再跟同學們說明一下。關於午休強不

強制休息這個問題，學校目前現行的規定，因為高三要準備學測，所以在

午休的時候高三可以自行看書或是趴在座位上休息，這兩個選項是他們可

以自行選擇的，但是沒有開放用餐。那高一跟高二，基本上在考前兩週，

我們會由生輔組的士銘組長跟各位講，也可以比照高三，在自己的座位上

安靜自習，準備段考。至於其他的時間，我們還是一樣，在教室裡維持午

休的狀態。那如果你真的有課業上的問題，或者是像現在必須要做海報等

等，你可以使用學校 2 樓或 3 樓的學習角，但出來之前一定要跟班上的副

班長或導師知會。第三個部分，像現在的高一有舞動青春的表演，那學校

在動態的場地，我們也有劃分—比如說你個人的表演，像之後的成淵之星，

或是你有一些個人的朗讀比賽之類的，朗讀比賽的部分國文老師會另外跟

你預定活動地點。那一般來說，如果你只是小型的，我們會開放游泳池前

面那一塊，有鏡子的地點，可以在那邊做動態的表演練習。如果人數再多

一點，你可以到林蔭大道。甚至在舞動青春準備比賽的前兩週，體育組這

邊會安排，按照班級和時間你可以到五樓或在成淵廣場練習。學校最主要

是讓想睡覺的同學，能有一個絕對安靜的地方可以午休，所以做出這樣的

區隔，也讓大家知道一下。那這些東西其實在新生訓練的時候有跟各位講

過，可能有些同學還不清楚，請各位班代回去的時候務必轉達讓同學們知

曉。再來就是雨天穿拖鞋來上學這件事情，這個部分我想我以前就有跟班

聯會及各位同學講過。因為我們學校高中部的學生，有八成以上都是坐捷

運或公車來上學，基於之前發生過有一般民眾、或是友校的學生因為穿著

軟質的膠鞋或是拖鞋，在民權西路捷運站受傷。其實不管是哪個捷運站都

會一直宣導，一定不要穿著軟膠鞋、布希鞋，甚至是拖鞋，以免在搭手扶

梯時發生意外。特別是橘線的手扶梯非常長，我們不贊成學生穿拖鞋進捷

運站。另外，搭公車也是一樣，不是第一站上車的同學，基本上都沒有位

子可以坐，也就是說我們要站著。就算你有位子可以坐，在現在的輿論壓

力下，你可能過沒多久就要站起來讓座，上下學的時間基本上都是很擁擠

的，很多人的腳可能會不小心踩到你，那穿著布鞋被踩到，會比穿著拖鞋

被踩到來得更不容易受傷。所以這個部分之前我們大概就已經有說明過，

替代的方式是可以帶兩雙鞋來學校，如果從家裡到學校的路上一定會踩到

水或者是水窪，甚至是住家附近一定會淹水，那就請帶兩雙鞋子，或者在

教官室及游泳池都有吹風機可以使用。我們用這種方式來確保大家上學及

回家的安全，以上是我的補充，謝謝。 

(四) 臨時動議 

主席：那現在進行臨時動議的部分，請問有班代要提出臨時動議的嗎？請

問 207的班代有疑問嗎？ 

207班代:沒有。 

主席：那現在進行臨時動議的部分，請問有班代要提出臨時動議的嗎？那

我們現在請政務長為大家說明一下手機小組和改過消過以及提案的注意事



項。 

政務長：大家好我是班聯會政務長楊婷安，那關於手機提案的部分，在上

一屆的班聯會已經有做出一些相關事項的產出，但有些部分並不是太完

善，還需要再調整，因此我們需要重組手機小組。請各位有興趣的委員現

在可以舉手，進入手機小組與大家一起討論後續事項。那還有想要進來的

委員嗎？歡迎直接舉手，好，現在可以放下了。那剛才可能基於害羞的部

分沒有舉手的話，待稍後會議結束可以至台前跟班聯會的成員提出，我們

一樣會在今天晚上的時候將各位拉進群組。關於改過消過的部分，請各位

幫我們看一下 PPT，這邊是上一屆班聯會所統計出北市各所學校的公服時數

統計表，從數據上顯示，成淵高中的公服時數相較他校而言略高，因此有

許多同學提出想將公服時數調降的部分，關於這個部分，在上禮拜我們有

發放意見調查表，全校高中部 1265 人中，共 1261 人表示同意此提案的進

行，有 4 人表示可以繼續以目前的校規就可以了，現在我們將進行提案表

決，若是全場的委員中有三分之二表示同意的話，這個提案稍後我們會進

行組小組這個部分，那現在進行表決，請支持改過消過時數調降的委員舉

手，因為舉手的委員超過三分之二，那我們現在將進行組小組的部分，請

各位有興趣的委員現在可以舉手進入小組跟我們一起做後續的處理跟討

論，好，現在可以放下，照剛才所說，如果有因為一些原因沒有舉手，但

稍後想要進來的委員可以在會後的時候到前面找班聯會的成員進行登記的

動作，我們一樣會在今天晚上將各位拉進群組。針對各位的提案部分，因

為這次是第一次的青年會議，有些地方需要各位注意一下，第一個是繳交

期限，這次的繳交期限我們班聯會去收的時候，依然有少數班級並沒有繳

回提案單，那各位可能需要注意一下這次的提案單右上角有繳交期限，那

麻煩各位一定要在繳交期限內繳回你們的提案單。接下來是提案部分，提

案是班上同學共同的意見，這次有少數班級並沒有達到全班過半數的要求

就提上來，這個部分可能需要大家再注意一下，如果班上同學沒有過半數

人同意的話，可能就要採取連署的部分，沒有過半數的提案我們就沒有辦

法在青年會議上做討論，這個地方可能要再注意一下，政務組的講解就到

此結束，謝謝大家。 

主席：請問有師長要為同學補充什麼嗎？ 

學務主任：主席好，各位社長、班代大家好，今天是今年的第二次青年會

議，因為上半年全部因為疫情的影響都沒開會，在今天這個第一次會議有

些事情要跟大家再說一下，剛剛其他有提到一些部分，那我想說再重申一

下，首先我們的副主席剛剛在報告的時候有點緊張，大家還是給予鼓勵，

能夠站在台前跟大家講話也不容易，這是第一個，再來，第二個，在大家

報告事情的時候請仔細聽，你們現在是班代，或者是一個社團的領導人，

所以你們必須負責的是一群人的權益，在這個會場要發聲，如果你是一個

班代表，今天班上有一個提案，只有十個人贊成，那我會覺得這個提案可

能不太符合班上的共同意見，以這樣的名義我覺得他要提出來跟大家做討

論有點牽強，那兩個人可以嗎？一個人可以嗎？那就不需要班代啦，好不

好，所以以後班上如果有一些意見在討論的過程中你們自己就應該去引

導，如果這件事情真的是對學校有益，那你們應該去做怎樣的說明尋求大



家的認同跟支持，這是一個，那手機的部分之前有提過要重組手機小組再

去討論一些相關的規範，那改過消過是今天知道說已經調查到今天這個階

段，預備要做這些事情，以我的立場啦，我覺得大家一些提案的部分不外

乎是希望學校越來越好，對吧，那改過消過時數變少學校會越來越好，這

是我自己的想法，你們可以去思考一下，今天一個標準訂在那邊，我如果

犯了一個錯我要花非常多的力氣去彌補這個錯跟我今天犯了一個錯好像還

好，那怎樣會讓學校越來越好，這你們可以去思考，那我從我的立場告訴

大家。那繳交期限的部分，我在想如果在期限內沒繳交那就等下一次再做

提案就好了，那時間點就會很明確。最後，以往的操作我們大概是在十二

點半做提案討論，那下次也大概也是這個時間點再做提案討論的部分，以

上。 

主席：謝謝主任的補充，那還有師長想補充什麼的嗎？那請問還有班代有

疑問想要提出嗎？ 

208班代：各位老師們同學們大家好，我是 208班代，大家都有看到嘛，改

過消過的時數被調降，但是你們有沒有想過在那之前被記的人他們的改過

消過時數是會變多的，就是用之前那麼多來消時數還是之後那麼少時間，

在學校我們受到懲處都是因為我們得到了教訓，而不是為了懲罰，所以我

覺得我們調降也可以讓成淵變得更好，謝謝大家。 

307班代：大家好我是 307的班代，剛剛班聯會有提出組成手機小組跟討論

改過消過小組，那手機這個提案相信大家都聽過，就每一年基本上每個學

長姐都有提過這個案子，那為什麼提了這麼多年都沒有人願意出來去把這

個提案用完呢？那像剛才投票舉手的時候基本上就只有這一區高三的部

分，以及那邊應該有一位的同學，那大家既然都想使用手機或是在正當的

情況下使用手機，你們身為班代，在青年會議這個跟學校溝通的一個管道

我們就是應該要站出來，如果想用，那我們應該要去跟班聯會一起執行，

而不是全部都由班聯會處理，因為班聯會這邊也只是一個管道，我們班代

代表各班的意見，這邊有 36個班的班代，那也就代表全校的意見，應該是

要勇於表達自己的意見的，而不是給別人做，然後像剛才那個改過消過的

提案，該表決的時候大家三秒鐘都舉手了，結果最後組成小組的時候也只

有六位班代舉手，既然大家都想要降低時數，那是不是也應該替大家一起

站出來，我們如果真的很想要學校進步，那我們學生更應該站出來，這是

我的意見，謝謝。 

主席：謝謝兩位班代的補充，那請問還有師長或是班代有疑問想要提出的

嗎？那九月份的青年會議就到此結束，謝謝各位師長各位班代社長以及大

隊長的配合，謝謝大家。 
七、散會：12時 40分 


